
滋賀県庁は原子力防災課が対応し

約30分間の意見交換をしました。元滋賀県議と木

原さん他13人の市民が参加。県議会事務局で陳情

書を提出し、所管委員会と議員全員に陳情書が配

布されることを確認しました。

原子力防災課と約30分間、要請と

意見を交換。平野かおる大阪府島本町議が加わり、

市民は木原さん他16人が参加。京都府議会事務局

に対して陳情を提出しました。

担当部署の2人と面談し要請書を

提出。南丹市議会に陳情を提出したところ、請願・

陳情の期限が過ぎているとのことで、3月議会に

は配布されず6月議会に配布になるとのこと。驚

いて色々とやりとりをしましたが、議会のルール

だと言うことでやむなく引き下がりました。

議会事務局に対しては事前に、

当日の午前中に議会運営委員会が開かれると言う

ことを聞いており、先に郵送で陳情書とお願い文

書を送付。その取り扱いを確認したところ、所管

の委員会に配布され、所管委員会で決めると言う

ことでした。その後、町は参事が対応し、要請書

を手渡す。町長が原発再稼働に反対の意向を表明

していることもあり、対応した参事もそのような

ニュアンスをにじませていました。市民団体も色々

と要請に来ているとのことでした。

杉谷伸夫向日市議・高木りゅうた高槻市議・市民も多数参加

2月23日 滋賀県庁・京都府・2自治体へ

滋賀県庁

京都府庁

京都・南丹市

京都・京丹波町

★４月１５日(土)午後２時

第23回 槌田敦ゼミ 参加費800円

たんぽぽ舎主催

★５月２０(土)・２１日(日)

再稼働阻止全国ネットワーク「全国相談会」

東京で開催。場所は決定しだいお知らせ

します。

今後のスケジュール・ 期日:７月１６日(日)全国シンポジウム
in ホテル福島グリーンパレス

７月１７日(月)現地見学

費用(予定):市民23,000円,議員26,000円
新宿往復バス(交通費往復,保険,宿泊費,

シンポ・交流会,現地見学バス費用 含む）

※４月２３日の総会から、予約受付を始めます。

具体的な内容はしばらくお待ちください。

,
2017 第５回 福島を忘れない！

全国シンポジウム・現地見学のご案内

－４－

交通費一部補助のためのカンパ要請

高浜原発再稼働の動きが急ピッチ

に動いています。地元の市民や議員

と連携し、取組みを強化します。

ご協力を宜しくお願いします。

郵便振替 00110-7-449067

高浜原発の再稼働反対
大型バスで福井県・高浜へ

近日予定されている大阪高裁の判決が出た後、
大型バスとＪＲで高浜原発ゲート前集会と
アメーバーデモ等に参加予定

‘高浜原発を動かさないで’

裁判所・関電・知事宛－ハガキを出そう

取扱い：たんぽぽ舎 03-3238-9035

高浜原発再稼働反対－県庁・府庁へ陳情・要望書

【滋賀県庁】

ＮＯ.２５ ２０１７年４月

原発やめようニュース
反原発自治体議員・市民連盟

反原発自治体議員・市民連盟
共同代表 相沢一正（前茨城県東海村議会議員）

佐藤英行（北海道岩内町議会議員）
福士敬子（元東京都議会議員）

武笠紀子（元千葉県松戸市
議会議員）

〒168-0072
東京都杉並区高井戸東3-36-14-301
℡/FAX 03-5936-0311
http://nonukesjapan.org/
郵便振替 00110-7-449067

福島第1原発事故

による福島県内の避

難指示区域外から逃

れてきた「自主避難

者」への住宅無償支

援が3月末で打ち切りとなります。

2月22日、参議院議員会館で「原発事故避難者

の住宅保障を」‘誰も路頭に迷わせないで’と、

題した自主避難者当事者などによる記者会見が行

われました。対象となる避難者は12,436世帯、

3万2000人。不安を抱えたままの自主避難者に対

して、神奈川県や千葉県などが独自の支援策に取

り組む姿勢ですが、要件を満たさなければ利用で

きません。これまで東京では、都による戸別訪問

が昨年２回実施され、都営住宅の優先入居枠とし

て300戸の募集が昨年2回、今年と行われました。

しかし結果は165世帯が確定したのみで、自主避

難者世帯数717世帯のうち23.2％に留まっていま

す。厳しい収入要件・世帯要件に該当せず応募要

件を満たさない避難者が大半で、雇用促進やＵＲ

賃貸、市区営住宅などの避難者は最初から応募資

格がありません。各自治体の実態を調査し、住宅

支援が打ち切られることで行き場がなくなる人が

いないようにすることが大切です。都の支援に加

え、公営住宅や民間賃貸住宅など工夫した各自治

体ができる対策を求めていきましょう。

－１－

４月２３日(日)第７回総会にご参加くださ

1.講演 【国のエネルギー政策について】午後２時～３時１５分

秋本真利 衆議院議員・自民党(無派閥）

原子力発電所をゼロにすることを目指す超党派の議員連盟
“原発ゼロの会”に参加。※原発をなくすためには、国の動向
を把握し、超党派で手を結ぶことが必要です。

2.第７回総会

2016年度活動・決算、2017年度方針・予算, 人事

特別報告

◎川内原発・伊方原発・高浜原発・泊原発などの各現地報告を予定。

30キロ圏自治体請願・陳情、要請行動の報告など。

◆ 日時：４月23日(日)14時(開始) 13時半開場

◆ 会場：たんぽぽ舎４階
千代田区三崎町2-6-2ダイナミックビル４F

◆ 講演会費：500円(会員は無料）
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反原発自治体議員・市民連盟第７回総会

区域外自主避難者への住宅支援打切りを許さず、各自治体の独自策を求めよう！



“住民避難計画の実効性と住民説明会の開催を求め”

高浜原発３０キロ圏自治体への請願行動報告全国自治体議員の会から

2月9日、高浜原発を止めよ

う！関西議員交流会を大阪市

内で開催され、東京は反原発

自治体議員・市民連盟から、

けしば杉並区議、新城杉並区

議が参加。「若狭の原発を考

える会」の木原壯林さんをお

招きし、現地の状況をご報告

いただきました。

今回の高浜原発30キロ圏自

治体への取組みは、関西の自

治体議員に呼びかけ新たに41

名の賛同を拡大し、259名の名

を連ねました。請願は地元の

紹介議員の協力を得て3月13日

滋賀県高島市議会で、3月23日

は舞鶴市議会で審議され、請

願代表者の陳述も行いました。

傍聴席には市民も多数応援に

かけつけていただきました。

共産党の堀口達也議員、つきがし

ら久実子議員、井田佳代子議員と面談し、請願を

快く引き受けていただきました。‘原発のない社

会を求める京都北部署名実行委員会’や‘原発ゼ

ロをめざす綾部交流センター’の活動もお聞きし

ました。議会事務局長に請願を提出。市は総務課

の防災主幹、防災担当長、防災担当主任に対応し

ていただき、要望書を提出し意見交換をしました。

請願を引き受けていただいた共産

党の福井康喜議員、長林三代議員、宇都宮綾議員

と面談。議会事務局次長、消防防災課長と面談。

‘原発なしで暮らしたい宮津の会ニュース’をい

ただきました。

議会事務局長、総務課長と面談。

和気あいあいとしたやりとりとなりました。「立

地自治体にはさまざまな飴がありますが、30キロ

圏内にある隣接近隣自治体には避難計画を立てろ

との指示ばかり。関電は危険な原発を扱っている

との自覚が足りなさすぎる。自治体としても今後

とも自治体議員から強く要請していきたい」と話

されていました。請願を引き受けていただいた共

産党議員にはお会いできず

残念でした。

山下慶喜茨城市議・大津留求伊丹市議

2月21日 3班に分かれ9自治体へ
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京都・綾部市

京都・宮津市

京都・伊根町

－京都府3自治体に請願

【宮津市】

関西議員交流会を呼びかけ実現
山科駅で木原さんの車に合流。熊

川宿にある市民団体の活動拠点「若狭の家」を経

由し、舞鶴市へ向かいました。

市役所隣が赤レンガ造りの旧海軍兵器製造工場

跡でその横が海上自衛隊の基地。共産党の小杉悦

子議員の紹介で請願を上野修身議長に手渡し、そ

の後に市長宛要望書を企画管理部危機管理室長に

提出。市長は再稼働に前のめりで、議会も共産党

議員3名以外はそれに従っています。朝日新聞舞

鶴支局や京都新聞社、毎日新聞社舞鶴支局が取材。

京都新聞朝刊で報道されました。

共産党の渡部孝議員の紹介で、請

願を議会事務局長に、要請書を原発担当課長に提

出。議会事務局長は元原発担当で丁寧な対応でし

た。NHK福井放送局の取材を受け、午後6時のニュー

スで10分報道。その他に福井テレビ、朝日、毎日、

読売、福井新聞社が取材し、中日新聞福井版朝刊、

朝日福井版、福井新聞朝刊が報道。

紹介議員がいないため陳情を議

会事務局長に提出。町長宛要望書は、担当課長が

部屋に通さず廊下で受けるという不躾な対応。地

元の宮崎慈空住職に合流していただきました。

けしば誠一杉並区議・戸田ひさよし門真市議・木原壯林若狭の原発を考える会

堅田駅で9条ネット・滋賀事務局長

の稲村守さんの車と合流し、駅周辺で若狭の会の

ビラのポスティングを1時間行いました。その後

共産の森脇徹議員、福井せつ子議員、無所属の是

永宙議員の紹介で、秋永安次議長に請願を提出。

森脇議員は他会派にも働きかけるとのことでした。

その後、市長宛に要望書を総合防災局原子力防災

対策室窓口で原子力防災対策室長に手渡しました。

町長宛の要望書を環境安全課長に

提出しました。町議会はすでに請願を締切ってお

り、また第1回定例議会後には、町会議員選挙が

準備されているとのことでした。今回の陳情は見

送ることにしました。

中嶌哲演さん、深谷嘉勝元社会党

市議と合流し、無所属の能登恵子議員が同席のも

と請願書を下中雅之議長に手渡しました。

2011年6月に採択した小浜市議会の「原子力発

電からの脱却を求める意見書」を中心に意見交換。

中嶌さん、深谷さんからもこの意見書をふまえ、

今回の陳情書に対応してほしいと要望。その後、

企画部人口増未来創造課長に市長宛要望書を提出

しました。

木村真豊中市議・二木洋子元高槻市議

－３－

【小浜市議会】

高浜町役場へ
の要請に新聞
社の取材があ
りました。
(写真)けしば
区議と、戸田
門真市議。

京都・舞鶴市 福井・高浜町

福井・おおい町

福井・高島市

福井・若狭町

福井・小浜市

－高島市では無所属新人が紹介議員に

【中日新聞福井版】


